

Weekly Report

2025-26

よいことのために手を取りあおう

創立 / 1965年5月22日
 例会日 / 毎週木曜日 PM12:30~
 会場 / 江南商工会館1F 大ホール
 江南市古知野町小金112
 0587-54-8132

事務局 / 江南商工会館 別館1F
 TEL / 0587-55-6554
 FAX / 0587-59-7720
 URL / <https://www.kounan-rc.com/>
 Mail / kounanrc@beach.ocn.ne.jp
 会長/沢田 昌久 幹事/尾間 育良 会報委員長/野々垣 裕司



2025年(令和7年) 8月7日(木)晴れ 第2845回(当年度第5回)例会

点鐘	会長 沢田 昌久君
司会	SAA 川崎 良一君
ロータリーソング齊唱	「奉仕の理想」
四つのテスト齊唱	ソングリーダー 濱島 聰一朗君
	早川 一三君
— 言行はこれに照らしてから —	
1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか	

ゲスト及びビジター紹介



名古屋錦RC 石井 弘子様



米山獎学生 カオ リ イエン ニーさん

会長挨拶



今日は、アフリカのことわざを一つ紹介したいと思います。

『一人の高齢者が死ぬと、一つの図書館が無くなる』というフレーズがあります。これは、2002年にスペインのマドリードで開催された第二回高齢者問題世界会議の演説において、アナン(ガーナ)元国連事務総長が照会したことで話題になりました。

当時アフリカの諺を引用したものだったそうですが、一度聞くと頭から離れない比喩的表現です。

まだまだ当時は先進諸国だけの高齢化問題でしたが、数十年後にはさらなる進行がアフリカでも予測されていて、世界的な高齢化のスピードとその規模に対する懸念が高まる背景が出てきたときの言葉の比喩的表現の様です。

高齢者は過去と現在と未来をつなげる存在です。

高齢者の今までの人生「経験」や豊富な「知識」があることで、今が作られ、その先の後世にも繋がっていきます。

そして当たり前の事ですが、今や青春真っ盛りの子供たちでも、いつかは高齢者になっていきます。自らだけでは無く、子供たちもそうであるように、私たちは全員歳をとっています。

高齢化の問題を話していると、自分の立場を棚に上げてしまうことがあります。今の自分の時間が永遠で、今のこの瞬間だけのあるべき姿だけ

見てしまい、目の前に起きている事柄だけを切り取って行動することはないでしょうか。ところがいよいよ体に不調が始まると、現実にひきもどされてしまうのです。

いつか自分たちの子供も大人になり、さらに自分たちが亡くなったときは、子供が高齢者になっていきます。その繰り返しで世界が動いていく、そのことを意識することが必要だと思います。

冒頭に戻りますが、つまり誰もが皆、年齢を重ねていく過程で、諺のようにうんちくに優れた片平さんであれば片平図書館を作っているということです。

おぎやあと生まれたときはゼロの状態であっても、そこから体験・経験・知識を得て・試行錯誤を繰り返し、失敗もし、気づいたら皆、一生をかけて何かしらの専門性や情報を蓄えたライブラリーになっているのです。ロータリーは大変、懐が深い人たちで満ち溢れています。ぜひ、その知識を後世の若者につないでほしいと思います。

米山奨学生授与



米山奨学生 カオ リ イエン ニーさん

幹事報告 -別紙-

幹事 尾関 育良君

祝 福

副委員長 長瀬 晴義君

出席報告

委員 駒田 洋平君

会員数	出席者数	欠席者数	出席率
56名	44名	12名	81.48%

ニコボックス

委員 駒田 洋平君

〇3年ぶりにおじゃまいたします。会員増強委員会のしばりが取れましたので、今日は石井弘子個人の立場でお話ができます。よろしくお願ひいたします。
名古屋錦RC 石井 弘子様

〇クラブフォーラム 会員増強委員会 石井弘子様(名古屋錦RC)本日の卓話宜しくお願ひいたします。

米山奨学生 カオ リ イエン ニーさん ようこそ江南ロータリークラブへ
沢田 昌久、中村 耕司、尾関 育良、佐藤 弘夫 各君

〇いつもお世話になっている石井弘子さんの卓話を伺える喜び。よろしくお願ひ致します。

古田 嘉且君

〇誕生日祝福ありがとうございました。

片平 博己君

〇会員増強委員のクラブフォーラムです。地区ファシリテーターの石井弘子君卓話宜しくお願ひします。

古田嘉且君 石井さんの紹介ありがとうございました。

岩田 静夫君

〇本日東海テレビニュースONEの番組の中で大口屋が紹介してもらいます。

伊藤 かね子君

〇8/7(木) 名古屋錦RC石井弘子様、ようこそ江南ロータリークラブへ!

本日の卓話、宜しくお願ひいたします。会員増強委員会さん本日の例会よろしくお願ひします。

米山奨学生 カオ リ イエン ニーさん ようこそ江南ロータリークラブへ!

松岡 一成、富永 典夫、杉浦 賢二、伊藤 靖祐、長瀬 晴義、富田 清孝、木本 寛、岩田 進市

各君

卓話「ロータリーは楽しい!」



名古屋錦RC 石井 弘子様

1.大躍進、おめでとうございます!

1年間で会員48名→55名、女性会員1名→5名の大躍進、おめでとうございます。こちらのクラブで会員増強のお話をするのは3回目ですが、2021年時点では、若手を増やし女性会員を入会させることが2大目標、しかしそれには、10年はかかるのではないか、と私は内心考えておりました。たった4年間で目標達成、本当に本当におめでとうございます。

2.ロータリー全体の状況



世界のロータリー人口は減少しています、かつて120万人規模を維持していたのが今では112万人を切りました。2760地区では7年ぶりに会員が25名純増しましたが、2750地区に1年前から会員数を追い越され、会員数全国一の地位を明け渡しました。2750地区には女性会員・若手会員が多いのです。当地区の女性会員数もこの15年で1.8倍に増えていますが、まだ8%。世界の29%にはもちろん、日本の地区平均の9%にも足りず、当地区的女性比率は常に全国で下から4~5番目あたりに低迷しています。若手会員数が少ない原因の一つに衛星クラブがまだない、ということが挙げられていましたが、この6月に名古屋名駅ロータリークラブがスponサークラブとなって、「名古屋名駅椿ロータリー衛星クラブ」がスタートしました。総合的に見て、努力を重ねているけれども、課題は山積、というのがロータリーの現状です。

3.江南ロータリークラブの今後の退会防止・会員増強策への提言

【質問】どうしたなかで、大躍進中の江南ロータリークラブ。今の調子崩すことなく、退会を防止し、会員を増強するにはどうしたらいいのでしょうか？会員が辞めず、女性や若手を含む会員が次々に入ってくる、そのようなクラブにするには、まずはご自分に「なぜロータリーを続けているのか？」、「なぜロータリーに入会したのか？」を問いかけることが早道です。

いろいろな言い方は出来ると思いますが、皆さんはつまるところ「楽しいからロータリーを続けていく」のだし、「ロータリーが楽しそうだから入会した」ではないでしょうか? そもそもロータリーが楽しくなければ、120年も続いてはいません。江南ロータリークラブが楽しければ誰も辞めませんし、江南ロータリーは楽しいところだとわかれれば、女性や若手を含む新メンバーが次々に入ります。

今の例会、奉仕活動、親睦活動は楽しいですか？もっと楽しくする工夫はないですか？江南口一タリーの例会や奉仕活動や親睦活動が楽しいということがうまく伝わっていますか？誰に伝えていますか？もっと上手な伝え方ってありませんか？皆様が目指すのはとても単純なことです。江南口一タリークラブをもっともっと楽しくしよう！江南口一タリークラブの楽しさをもっともっと伝えよう！それを考え続けトライし続けよう！それだ

けです。

その時に、決して忘れてはならぬ大切なこと。それは「江南ロータリークラブが楽しいから続いている、楽しそうだから入会した」。合言葉は「ロータリーは楽しい!」なのです。



点鐘

会長 沢田 昌久君

今日の食事



8月17日(日)江南市国際交流フェスティバル
昨年と同じく書道体験を行い、79の方に体験して
いただきました。
ポリオ募金は16,869円でした。



会報掲示板



My ROTARY

※ログインしてご覧ください。



ROTARY 2760 アプリダ ウンロードはこちら



江南 RC 会報 YouTube チャンネル登録はこちら

(担当: 委員 青山 英明)

